



REGLAMENTACIÓN VIGENTE PARA LA OPERATORIA EN LA RUEDA DE PISO DEL MATBA

(CUARTA PARTE)

5. Voceo de operaciones

- Toda operación para ser registrada deberá ser propuesta en voz alta en idioma nacional y efectuarse dentro del recinto de la rueda en los días y horario determinados por el Directorio.
- En ningún caso las ofertas pueden ser personales o dirigidas a determinadas personas.
- Los operadores no deben efectuar oferta alguna que no sea clara o que pueda inducir a error o presionar los precios.
- Para aceptar una oferta el operador deberá vocear la palabra ANOTE con lo cual se concretará la operación.
- Quedan exceptuadas del requisito anterior las operaciones denominadas “convenidas”, “de pase de posiciones” y de “transferencias de futuros”, en las que el precio deberá ser fijado teniendo en cuenta los precios ya registrados y exhibidos en pizarra. Estas operaciones deben ser identificadas en las comunicaciones de compra-venta.
- Cuando un operador por error ANOTA una oferta la operación se considera hecha y no se puede denegar, salvo que distorsione manifiestamente el mercado.
- Cuando un operador realiza una oferta y la mantiene debe aceptar a todas aquellas que le fueron anotadas.
- En el caso de que una oferta fuese aceptada simultáneamente por dos o más operadores, los Semaneros efectúan un sorteo para determinar a quien se le adjudica, quedando mientras tanto suspendido el voceo y anote de operaciones del producto en cuestión. Se exceptúa del presente, el caso de aceptación parcial de una oferta mayor al mínimo establecido, según se especifica más abajo en el punto 5.1.
- Los operadores deben acatar los fallos de los Semaneros los cuales son considerados **inapelables** para las partes.
- No se admiten fracciones de centavos en las operaciones.

5.1 Tonelaje máximo por oferta

- Toda oferta que no especifique tonelaje es considerado como un contrato estándar.

Pueden vocearse más de 100 toneladas y hasta 1.000 en una sola oferta siempre en múltiplos de 100, en cuyo caso puede suceder:

- Que el operador sólo grite ANOTE por lo que se considera que toma **un solo contrato**. (i.e. 100 toneladas)
- Que el operador que grita ANOTE quiera tomar un parcial de la oferta, en cuyo caso debe indicar en el grito la cantidad que desea anotar.
- Que lo haga por toda la oferta, a lo cual debe acompañar a la palabra ANOTE la misma cantidad de tonelaje ofertado.
- Que la oferta sea aceptada total o parcialmente por uno o varios operadores simultáneamente, en este último caso tendrá preferencia en la aceptación la mayor cantidad tomada dentro de la oferta.
- Cuando se consulte por Cuántas? Esta expresión estará referida hasta el máximo autorizado (1.000 toneladas). En ocasión en que una oferta vulnere el máximo establecido, la misma puede ser aceptada y su cumplimiento será obligatorio por el tonelaje ofrecido, asistiéndole siempre el derecho al aceptante de acordarla por un tonelaje menor.

Trigo

Las cotizaciones para el trigo se mostraron dispares. El trigo disponible en el MATBA bajó 1 dólar en la semana, el trigo septiembre subió y la cotización para enero bajó un 2,2% (cerró a USD 102,5).

En el mercado de Kansas, la cotización subió en la semana casi USD 2 por tonelada. (cerró a 128,6).

El mercado se debate entre la presión bajista de la entrada de la cosecha norteamericana y la alcista debido a las menores producciones de trigo en Australia, Europa y probablemente Argentina. A esto le debemos sumar que esta semana la demanda internacional estuvo más activa. Si bien la visión de precios para el trigo es positiva, recordemos que si los otros productos bajan mucho pueden arrastrar al trigo

Las fuentes internacionales coincidieron en un mercado mundial que alcanzó un nivel de estrechez inferior al del año pasado. Por lo tanto, los argumentos fundamentales sobre los precios indicarían que se deberían mantener firmes en el mediano a largo plazo.

Se puede concluir que el trigo tiene indicadores propios que revelan cierta firmeza para los precios del cereal pero, en el corto plazo, éste mercado estará subordinado al comportamiento de la soja y del maíz.

En Argentina, las lluvias de la semana pasada en las principales provincias productoras permitieron la recuperación del contenido de humedad de los suelos, por lo que se espera una pronta recuperación del cultivo. De todos modos, la falta de lluvias significativas determinó el abandono de las intenciones de siembra restantes, siendo la superficie sembrada estimada un 16,6 % menor a la del año pasado.

Soja

La Soja en todas sus posiciones en el MATBA cerró por debajo de la semana pasada, reflejando la mejora en las condiciones de los cultivos de EE.UU. La mayor baja se vio en la soja de Noviembre, casi 6 dólares menos que la semana anterior. La soja mayo 2006 cerró a 174 dólares, 4 menos que el viernes previo. Se sabe que hay mucho grano en poder de los productores y las fábricas se muestran tranquilas en sus demandas.

Parecía en el arranque de la semana que se produciría una suba por toma de ganancias, pero luego la tendencia se revirtió. La causa fueron los resultados del Tour de Especialistas que recorrió la zona de cultivos en EE.UU. y se encontró con que la soja no estaban tan mal como se pensaba. Más allá de que el grado de acierto de este tour en el pasado no ha sido bueno, este comentario le cayó al mercado como un baldazo de agua fría.

En el plano local, los exportadores declararon ventas potenciales de 8,7 millones de toneladas y se han estimado que están cubierto con compras en el disponible, entonces se podría esperar un merma de sus incursiones compradoras. Las compras de la industria rondaría las 19,6 millones de toneladas, dejando 10,5 en manos de los productores. Sin embargo, se acerca la fecha de las necesidades de compras de insumos por parte de los productores lo que podría hacer aumentar liquidaciones y en consecuencia, la oferta.

Maíz

Junto con las lluvias en USA cayeron los precios del maíz. Siendo más notoria en el MATBA la caída para la cosecha nueva (casi 4%). La posición Septiembre bajó 2,01 dólar, cerrando a USD 75. La cotización del disponible en el MATBA cerró a USD 73,5, 3,5 dólares menos que la semana anterior.

En Chicago el maíz cayó 3% en la semana, el peso de la caída de precios de la soja, más la salida masiva de los fondos de sus posiciones compradas, generaron una caída en Chicago, pero de menor magnitud que en la soja.

Los indicadores técnicos mostraron un fuerte cambio de la tendencia, reforzándose ahora una bajista, que se prolonga desde fines de julio al presente y que podría continuar, dado que los precios del cierre quedaron casi 7 dólares por debajo de la media de los últimos 20 días.

El tour también alertó de que la situación del maíz no es tan mala como se pensaba. Esto sumado a que la campaña pasada dejó stocks históricamente altos, hace que el mercado siga planchado.

Se estimó que los precios futuros del maíz buscaron consolidarse luego de la alta volatilidad de la primavera y del verano por causa de la sequía que afectó negativamente a Illinois, pero el clima fue bueno en varios e importantes estados productores

Sin embargo, las caídas sorprendieron porque se tocaron los niveles mínimos de los últimos tres meses y se espera un rebote técnico. Se prevé jornadas agitadas en las próximas ruedas, con señales técnicas de sobreventa, que pueden revertirse e impulsar a los precios. Se estimó además, que el precio seguirá de cerca lo que ocurra con la soja, donde el panorama en materia de rindes proyectados se presenta aún más flexible que para el maíz.

En Argentina, las proyecciones actuales respecto a la siembra de la próxima campaña la ubican en por lo menos un 12% menos que el año pasado, pudiendo ampliarse esta diferencia si hubiera problemas con las precipitaciones. La abaja estimada responde mayormente a consideraciones económicas del cultivo, comparado con la alternativa de hacer soja.

Fuentes: SAGPyA, USDA, ROFEX, MATBA, INTA, FYO